

[Programme TV ce soir](#) >

Grille TV



## « Houellebecq aime le scandale » : BFMTV enquête autour du film pornographique que cherche à faire interdire l'écrivain

Par [Benjamin Puech](#)

Publié le 15/03/2023 à 19:11

[Copier le lien](#) [✉](#) [f](#) [t](#) [in](#)



La chaîne d'information en continu a consacré un documentaire, visible en replay, à l'écrivain français.  
*Capture d'écran BFMTV*

**VIDÉO - Dans un documentaire, la chaîne a rencontré le réalisateur à l'origine de la controverse. Elle s'interroge aussi sur le rapport du romancier à l'islam. Une question la taraude : Houellebecq sait-il vraiment ce qu'il fait ?**

Même les plus fidèles houellebecquiens, ceux prêts à tout pour défendre la grande pythie des lettres françaises, ont laissé échapper un cri de surprise. Michel, dans un film érotique ! La bande-annonce diffusée le 24 janvier montrait **Houellebecq** enlaçant de ses longs bras fatigués une jeune femme dénudée.

Le gouvernement français, qui souhaite agir pour sensibiliser la jeunesse contre les dangers du porno, ne trouvera pas campagne plus efficace. La vidéo entière, intitulée *Kirac 27*, devait être diffusée le 11 mars. Mais l'auteur jure être devenu acteur à ses dépens. Il a lancé donc une action en justice en France, dont il a été débouté, et poursuit le combat aux Pays-Bas. Il y aurait eu un abus de boissons, donc un abus de confiance, au moment de la signature du contrat. La décision sera rendue le 28 mars, explique Libération.

Les équipes de «Ligne rouge», dans *Houellebecq, le sulfureux*, diffusé le 10 mars et visible en replay sur RMC BFM Play, sont allées interroger la principale intéressée, aux Pays-Bas. Les journalistes pénètrent une banlieue d'Amsterdam, heureux de retrouver une atmosphère digne d'un roman de l'écrivain. La dénommée Jini Jane, une étudiante qui vend ses charmes sur le site OnylFans, les accueille. « *Sa femme voulait que je fasse l'amour avec lui. J'ai été très claire, c'est possible seulement si c'est filmé dans le cadre d'un film porno* », assure-t-elle le plus simplement du monde, en montrant des selfies pris avec Houellebecq au saut du lit. L'écrivain y arbore ce qu'elle considère comme son «*plus grand sourire*» : un léger rictus. Ignorait-il qu'il était filmé ? «*Impossible*», assure la jeune femme.

## Sa mère et l'islam

« *Houellebecq était tout down*, racontait dans Libération, en février, dans un récit détaillé, le réalisateur du film, Stefan Ruitenbeek. *Puis je l'ai vu s'éveiller, renaître, il a parlé et fait l'amour pendant trois heures devant ma caméra.* » Sur BFMTV, ce bonhomme qui se présente comme un artiste libertaire, détaille son ambition : « *Nous voulions jouer avec les frontières entre réalité et fiction comme il le fait dans ses films.* » Sans doute veut-il faire référence à *L'enlèvement de Michel Houellebecq* ou Thalasso, de Guillaume Nicloux. On n'en saura pas beaucoup plus sur la vérité derrière ce drôle de porno. Notre vedette s'est-elle fait piéger ? Ou n'a-t-elle pas mesuré les conséquences de sa partie fine et s'est-il rétracté in extremis ?

BFMTV vire de bord, direction l'islam. Les journalistes évoquent les lignes qui ont suscité le scandale, dernièrement : « *Je crois que le souhait de la population française "de souche", comme on dit, ce n'est pas du tout que les musulmans s'assimilent, mais simplement qu'ils cessent de les voler et de les agresser* », a écrit Houellebecq, fin 2022, dans la revue *Front populaire*. Avant de reprendre ses paragraphes incriminés. Le documentaire se demande si le passé militant communiste anticolonialiste de sa mère, qu'il déteste, n'a pas à voir avec ses positions actuelles. « *Il a visiblement un détachement par rapport à ses écrits. Est-il vraiment conscient qu'ils peuvent toucher heurter ? Je ne sais pas, toujours été pour moi une interrogation* »,

confesse sur BFMTV, de son côté, le recteur de la Mosquée de Paris. S'il a accepté de revoir ses propos, Michel Houellebecq a souvent clamé son droit à la liberté d'expression. Et, même, au blasphème.

**« C'est un grand communicant, il a pu choisir de devenir un personnage antipathique, crâneur à un moment (...) Il aime le scandale, il ne peut pas s'empêcher de le lancer, même si les conséquences peuvent l'inquiéter. »**

Emmanuel Pierrat, avocat

Selon Emmanuel Pierrat, qui fut son avocat, le romancier sait ce qu'il fait. Au départ, du moins. « *C'est un grand communicant, il a pu choisir de devenir un personnage antipathique, crâneur à un moment (...) Il aime le scandale, il ne peut pas s'empêcher de le lancer, même si les conséquences peuvent l'inquiéter.* » Il y a plus de vingt ans, en 2002, Guillaume Durand l'interrogeait notamment sur ses propos sur l'islam, qu'il avait qualifié de « *religion la plus con* ». L'auteur lui répondait : « *Est-ce que je le pense ? Ça, je n'en sais rien. Ça dépend des jours...* » Un reportage avec l'auteur à Pattaya, haut lieu du tourisme sexuel en Thaïlande, repasse ensuite dans le documentaire. « *Les conditions sont moins inhumaines, ici. Ce n'est pas que les filles aiment être des putes. Mais combien de gens aiment leur métier ?* », entend-on lancer le romancier. Ce genre d'analyses, peut-être plus cyniques que provocatrices, le caractérise finalement assez bien.

## La rédaction vous conseille

- [Michel Houellebecq veut faire interdire un film néerlandais, qualifié de porno, le mettant en scène](#)
- [«Sandrine Rousseau, elle serait arrivée avec un sécateur» : Michel Drucker revient sur la séquence de Gainsbourg et Whitney Houston dans «C à vous»](#)
- [« Les défenseurs de la corrida sont mes ennemis personnels, je leur crache au visage » : l'ultime provocation de Yann Moix sur Europe 1](#)
- [«Mettre fin à la pornographie est un impératif de société»](#)
- [Programme TV ce soir : Retrouvez gratuitement tous les programmes diffusés ce soir à la télé dans notre newsletter](#)
- [Programme TV : le programme télé de toutes les chaînes avec notre newsletter gratuite](#)

## Sujets

**Michel Houellebecq**

**BFMTV**

## À lire aussi

### «C'est brillant et exagéré» : Alain Duhamel se paie la chronique de Clément Viktorovitch dans «Quotidien»

**VIDÉO** - Le journaliste politique n'a pas hésité à contredire le chroniqueur de Yann Barthès qui analysait les récentes déclarations de Gérald Darmanin.

► [REGARDER LA VIDÉO](#)

---

### «Non, je n'étais pas à la manif...» : Philippe Caverivière raconte comment il s'est fait son œil au beurre noir

**VIDÉO** - Dans sa chronique quotidienne sur RTL, l'humoriste a expliqué l'origine du vilain coquard qu'il arborait.

---

### « Je ne comprends pas que Cyril Hanouna puisse vriller comme ça » : Paul Larrouturou critique l'animateur de «Touche pas à mon poste!»

**FIGARO LIVE** – Invité du « Buzz TV », l'ancien journaliste de Yann Barthès coprésente désormais le 11h-12h sur LCI. Il décrypte l'actualité du moment, évoque les relations entre journalistes et politiques et charge l'animateur de «TPMP».